


•  

• Что за буква, кто узнает:

• Звука не обозначает,

• Перед е, ё, и, ю, я
• Она в словах стоит, друзья!



– Что их объединяет? – Какую «работу» выполняет в них мягкий 
знак? 

Воробьи, жильё, 
ручьи,

Листья, крылья, 
стулья, чьи,

Колья, перья и семья,

Вьюга, осенью, 
друзья.



• Я мягкий знак не простой,

• А удивительный – разделительный.

• Перед е, ё, и, ю, я  

• Я в словах стою, друзья.

• Воробьи, семья, жильё – 

• Перед я, ю, и, е, ё.

     

      Вывод: разделительный мягкий знак пишется после 
согласных и перед гласными е, ё, и, ю, я.



– Найдите лишнее слово и объясните, почему оно 
лишнее.

• Перья            Муравьи          Дарья
• Пальто   Ступенька          Горько
• Деревья   Апельсин          Илья



– Соедините части слов с разделительным мягким 
знаком.

• Мед –                                нье

• Варе –                               га

• Вью –                                ведь



Медведь                              

Варенье                           

Вьюга                               



– Разделите слова на две группы и запишите их в тетрадь

• Ь – показатель мягкости: лень, 
кость, письмо, зорька, пять; 

• разделительный Ь: перья, льёт, 
платье, судья.



МОЛОДЦЫ !


